

《沖縄協同病院の理念》

- 患者様に信頼され、質の高い安全・安心な医療をめざします。
- 人権を尊重し、納得のいく説明と同意、情報開示を提供します。
- 地域と連携し、総合的な医療・福祉・介護の提供に努めます。



沖縄協同病院・病院広報委員会

那覇市古波蔵4丁目10番55号
 TEL.(098)853-1200
 FAX.(098)853-1212
 http://oki-kyo.jp
 発行責任者 仲程正哲

シリーズ 病院機能評価受審への取組み⑤

安心して受けられる医療をめざして!

薬剤の適正管理・使用へ

来年3月の病院機能評価受審にむけて、薬剤部も病院機能評価委員会へ積極的に参加しています。日常診療における薬剤部の関わる範囲は幅広く、医薬品管理、調剤監査業務はもちろん、病棟患者様の服薬管理、医薬品を使用する部署への適正使用の周知徹底など、「患者の権利と医療の質および安全の確保」にむけて、日常業務や委員会活動の院内の巡回を通し、見つけた課題に日々取り組んでいます。受審にむけて課題も多いですが、一歩ずつ前進していけるようがんばっています。



沖縄協同病院 薬局
 照喜納 良吉・前里 佐弥香

小児アレルギー外来開設のお知らせ

11月より小児アレルギー外来を開設しました。外来は予約制で、対象疾患はこどもの食物アレルギー、アトピー性皮膚炎、気管支喘息など、小児アレルギー全般です。いずれもガイドラインに沿っての診断・治療を基本としています。食物アレルギーは食物負荷試験を通して必要最小限の除去を、アトピー性皮膚炎はスキンケアを通して痒みの少ない状態を、喘息は日常生活の制限ができるだけ少ない状態を目指します。よろしくお祈りします。

沖縄協同病院小児科 尾辻 健太

アレルギー外来(予約制)
 木曜 午後1:30 ~ 4:30



2010年を振り返って

- 1月 はいさい100号となる。
- 3月 2010年漫湖公園さくら祭りに初めて参加 初めてのw達成(組合員増、増出資金増)
- 4月 新入職員45人を迎えて新年度スタート
- 5月 NPT(核不拡散条約)再検討会議のニューヨーク市民集会に小児科比嘉千明医師参加
- 6月 おかげさまで新築移転1周年迎える のぞみの会(リウマチ患者会)総会 30周年を迎える
- 7月 漫湖河川清掃活動ボランティアに病院として初参加
- 10月 命の平等めざして無料低額診療開始
- 11月 小児科でアレルギー外来開始(尾辻健太医師)



2010年10月8日 琉球新報▶

診療無料・低額に
 15日から6施設
 経済困難者を対象
 沖縄協同病院は、経済困難な患者様の治療を支援するため、15日から6施設で「経済困難者に対する診療」を開始しました。対象は、経済困難な患者様で、診療費の全額または一部を免除または減額させていただきます。対象となる患者様の条件は、収入が一定以下で、医療費が自己負担できない状態にあること、また、経済困難な状態にあること、などです。詳しくは、各施設にお問い合わせください。

病棟歯科衛生士

56 リハビリ室

今年の七月、協同に
 じクリニック歯科より二
 人の歯科衛生士が沖縄
 協同病院のリハビリ室に
 異動になり、ICUから
 八階病棟までの入院
 患者様への専門的口腔ケ
 ア及び摂食機能訓練を
 行っています。
 対象は主治医からの
 オーダーが入り、摂食
 嚥下のリハビリ処方箋が
 出た方です。
 口腔ケアというと一般
 的に(狭義の口腔ケア)
 菌の清掃、口腔清掃、
 義歯の清掃と思われが
 ちですが、私達歯科衛
 生士(DH)は広義の
 口腔ケアとして、口腔衛
 生と口腔機能(摂食、
 嚥下、咀嚼、発音、審
 美性、唾液の分泌)を
 健全に維持、回復させ
 ることを目的に行ってい
 ます。
 期待される効果に
 一、口腔疾患(虫歯、歯
 周病)の予防
 二、口腔細菌感染予防
 (誤嚥性肺炎、感染
 性心内膜炎など)
 三、口から食べること
 の支援(健康の保持
 増進)
 四、生きる意欲、楽し
 み(円滑なコミュニ
 ケーション)
 の支援があります。
 摂食機能訓練は主に
 首、頬、舌、口唇、頬
 粘膜などのストレッチ、
 マッサージ訓練を行って
 いて、口から食事が取れ
 るよう、ST(言語聴
 覚士)と連携をとりな
 がら行っています。
 又、誤嚥の危険性を



リハビリ室 歯科衛生士 仲程 尚子

癒



画：内科医 上原和博



院内の表示が わかりやすく なります。 ただいま準備中!

開院以来、院内表示がわかりにくいと
のご指摘を受け、この間何度か試作使
用をして、現在、準備中です。
もうしばらくお待ちください。



虹の箱とは患者さまの声を医
療活動に反映させていくため
の投書箱です。

ご意見・ご要望

以前にもお話申し上げた者です。赤嶺県営団地に住んでいますが、
送迎バスが小禄駅前まで停まり左折してしまいます。
せめて、赤嶺駅前まで足を運んで下さいませんか?
切にお願い申し上げます。直接お会いして2度ほどお頼み申しまし
たが、本当にご検討頂いているのか私どもには分かりません。ぜひ、
よろしくお願い申し上げます。

2010年10月20日(水) 午前5時

ご返事

当院の送迎バスの運行につきまして、以前よりご要望をお伺いして
おります。
ご返事が遅くなりご迷惑をお掛けしています。
送迎バス(小禄・豊見城線)のコースにつきましては、医療生協組織
部より他の要望があり、それを含めた検討が必要となっております。
検討については、利用者の数、安全性の確保、全体の時間等の要件
を満たす必要があります。コースが変わり利用しやすくなる方もいれ
ば、不便を感じ逆に利用しなくなる方ができたり、交通量の多い地域の
ため時間が大幅に増え診療が受けにくくなった、などが起こらない
様に、全体として検討を十分行う必要があります。
もう少し時間はかかると思いますが、何か進展があればお知らせ
いたします。

総務課長 新垣 司

2010年12月1日より外来体制が変わります

耳鼻科外来体制表

	月	火	水	木	金	土
午前	一般外来	一般外来		予約外来 (予約のみ) 日帰り手術	一般外来	第1・3・5週 休診 第2・4週 一般外来
午後	睡眠時 無呼吸外来	睡眠時 無呼吸外来		睡眠時 無呼吸外来		
夜間	予約外来 (予約のみ)					

■青字の部分は予約制です。
《診療開始時間・受付終了時間》

午前 9:00~11:00
午後 14:30~16:30
夜間 18:00~20:00

問い合わせ先 病院代表 TEL 098-853-1200



外来受付時間変更のお知らせ

12月から耳鼻科の午前外来、受付終了時刻が
11時30分 → 11時 となります。

年末年始外来休診のお知らせ

12/29(水)午後~1/3(月)外来休診
救急は終日受付けております

病院の 活動状況

<10月度>

- ・外来一日平均患者数: 726人
- ・入院一日平均患者数: 271人
- ・組合員利用率: 55.6%(前月比-0.6%)

2回目の県立森川特別支援学校の 児童生徒による 作品展示がありました



当院には病気で長期療養が必要な児童生徒が学ぶ森川特別支援学
校の訪問学級があります。今回、各訪問学級設置病院で、子供たちの作
品の三二展示会がありました。

おきなわの 自然

シルイユ

十月頃のミエニ
シ(北よりの季節
風)が吹くと、沖縄
の釣りは、夏のグ
ルコン釣りから
“冬の流し釣り”
へと変わる。アンカーを固定して釣るグ
ルコン釣りとは違い、流し釣りはシーア
ンカーというパラシュートを漂わせて
広範囲を探る釣り方である。
流し釣りのターゲットはシルイユ
(シロダイ)、ミエバイ(ハタ)、ムルー(フ
エフキダイ)等であるが、多種多様な魚
が釣れるので魚影が見えるまでドキド
キする。

シルイユで思い出すのは、最初に
釣ったシルイユを母に持って行った
時のこと。昔は糸満のおばさん達が
イユコンチョーラー(魚買いませ
んか)とらしいを頭に掛けて売って歩
いていたが、シルイユは薬になるとい
われ、とても高かった。あんなに病気に
なっても買いきれなかったと遠く
を見て目を潤ませていた。うちも貧乏
だったんだとこの年になって知った。そ
の後、シルイユは私にとって金持ちの
気分を味わえる魚となった。

ところで釣りも慣れてくると糸の引
き方で何の魚かわかるようになる。対照
的なのはシルイユとミエバイで、シル
イユはさすがに海の王者タイで、針に
掛ってから水面までずっとあばれまく
るので釣り人には最高のターゲットだ。
反対にミエバイは最初の引きはずこい
が途中からあきらめて(浮き袋が膨ら
むため)ただ重いだけになる。



とよみ生協病院
事務課長 金城 稲子
ののだが...